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VERBALE CONSIGLIO CORSO DI STUDIO 

“SCIENZE BIOLOGICHE” 

N. 4 DEL 12/07/2021 A.A. 2020/2021 

 

L'anno 2021 addì 12 del mese di luglio in Ancona alle ore 15.00 in seduta telematica si riunisce il 
CCS di Scienze Biologiche. 
La situazione delle presenze all'inizio della seduta è quella riportata in tabella: 
 

 NOMINATIVO P G A  NOMINATIVO  P G A 
1 ACCORONI STEFANO X   29 LA TEANA ANNA  X   
2 BACCHETTI TIZIANA X   30 MARADONNA FRANCESCA  X   
3 BARUCCA MARCO X   31 MARAGLIANO LUCA  X   
4 BENEDETTI MAURA  X  32 MARIANI PAOLO   X  
5 BEOLCHINI FRANCESCA X   33 MOBBILI GIOVANNA    X 
6 BIANCHELLI SILVIA X   34 MORRONI MANRICO  X   
7 BIAVASCO FRANCESCA X   35 NEGRI ALESSANDRA  X   
8 BISCOTTI MARIA ASSUNTA X   36 NISI CERIONI PAOLA  X   
9 BIZZARO DAVIDE  X  37 NORICI ALESSANDRA  X   
10 BOMPADRE STEFANO   X 38 OLIVOTTO IKE   X  
11 BORGIA LUISA   X 39 ORTORE MARIA GRAZIA  X   
12 CANAPA ADRIANA X   40 PIERONI CATIA  X   
13 CAPUTO BARUCCHI VINCENZO  X  41 PUCE STEFANIA  X   
14 CARNEVALI OLIANA X   42 RINALDI SAMUELE   X  
15 CERRANO CARLO  X  43 RINDI FABIO  X   
16 CORINALDESI CINZIA  X  44 SABBATINI ANNA  X   
17 DI CAMILLO CRISTINA   X 45 SCIRE’ ANDREA ANTONINO  X   
18 DI MARINO DANIELE  X  46 SPINOZZI FRANCESCO  X   
19 FABRI MARA  X  47 TOTTI CECILIA MARIA  X   
20 FANELLI EMANUELA X   48 TRUZZI CRISTINA  X   
21 FERRANTE LUIGI X   49 VIGNAROLI CARLA  X   
22 FRONTINI ANDREA  X  50 BALILLI MARTINA  X   
23 GALEAZZI ROBERTA X   51 CIRELLA GIOVANNI    X 
24 GEROTTO CATERINA X   52 FRATTI GIULIA    X 
25 GESUITA ROSARIA X   53 LEVARDA MIRUNA FLORENTINA    X 
26 GIOACCHINI GIORGIA X   54 QERRETI GLEDIS  X   
27 GIORGINI ELISABETTA X   55 D’ERRICO CHIARA    X 
28 GORBI STEFANIA X   56 ALEFFI ALBERTO  X   

 

Presiede la seduta la Prof.ssa Anna La Teana. 
Constatata la presenza del numero legale il Presidente apre la seduta con il seguente  
 
ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni  
2) Approvazione verbali sedute precedenti 
3) Questionario di valutazione della didattica 19/20 
4) Azioni di miglioramento 
5) Aggiornamento argomenti per tesi triennali sito DiSVA 
6) Schede di insegnamento corso di laurea nuovo ordinamento coorte 21/22 
7) Varie ed eventuali 
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Oggetto 1 - Comunicazioni  
 

- Nel maggio scorso il Corso di Scienze Biologiche è stato sottoposto ad audit da 
parte di Italcert. La valutazione è stata positiva e non sono state rilevate criticità. È 
stato avanzato il suggerimento di organizzare attività di orientamento sui tirocini 
per promuovere una scelta più consapevole da parte degli studenti. 
 

- Si sono svolte le Giornate di orientamento in presenza con una discreta 
partecipazione. I colleghi del Gruppo Orientamento hanno registrato un grande 
interesse per le attività organizzate presso i laboratori didattici e suggeriscono di 
implementarle nelle prossime occasioni. 
 

- A seguito dell’azione di miglioramento riguardante l’orientamento in uscita (vedi 
punto 3) è stata predisposta sul Moodle una sezione Seminari, visibile agli studenti 
e ai docenti del DiSVA. In questa sezione è possibile caricare le videoregistrazioni 
di seminari dando la possibilità a chi non è presente di ascoltarli. Al momento la 
Prof.ssa La Teana è l’amministratore della sezione. 
 
 

Oggetto 2 - Approvazione verbali sedute precedenti 
 
È approvato il verbale del 24.2.2021. 
 
 
Oggetto 3 - Questionario di valutazione della didattica 19/20 
 
La Presidente presenta i risultati dei questionari sulla valutazione della didattica compilati 
sia da parte degli studenti che da parte dei docenti relativi all’AA 2019/2020. 
Gli studenti hanno a disposizione due questionari, il primo riguarda la valutazione degli 
insegnamenti e viene compilato al momento dell’iscrizione all’esame sulla piattaforma 
esse3, il secondo viene compilato dopo l’esame ed è suddiviso in parte A (valutazione di 
aule, attrezzature e servizi di supporto) e B (valutazione degli esami).  
Per quanto riguarda il primo questionario i risultati sono molto positivi. Il grafico relativo 
alle percentuali di gradimento per i singoli insegnamenti, compilato dagli studenti 
frequentanti, mostra in tutti i casi valori superiori l’80% e in molti casi anche superiori al 
90% con l’eccezione di un singolo corso il cui gradimento comunque rimane al di sopra 
del 70%. I dati relativi agli studenti non frequentanti mostrano percentuali di gradimento 
più basse per alcuni corsi ma solo nelle risposte alla domanda sulle conoscenze 
preliminari. È stato effettuato, inoltre, un confronto tra i risultati ottenuti relativamente agli 
insegnamenti del primo ciclo rispetto a quelli del secondo, in considerazione del fatto che 
nel secondo ciclo tutte le lezioni sono state erogate a distanza. Il confronto non ha 
mostrato differenze nei livelli di gradimento indicando, quindi, che gli sforzi messi in atto 
per erogare la didattica a distanza hanno dato buoni risultati.  
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Per quanto riguarda il secondo questionario, nella Parte A la domanda che ha ricevuto la 
percentuale più bassa di risposte positive è quella relativa alla rete wireless. Interviene, a 
questo proposito, il Prof. Barucca riferendo che non è necessario effettuare alcuna 
segnalazione perché l’Ateneo ha ben presente il problema e che alcune azioni sono già 
state intraprese, infatti la situazione è migliorata rispetto all’anno precedente. 
 
Per quanto riguarda la parte B, relativa agli esami, le valutazioni sono, in generale, molto 
positive. In questo caso gli studenti hanno la possibilità di scrivere specifici commenti 
riguardo ai diversi esami, tuttavia vengono segnalati da parte di diversi docenti difficoltà 
nel riuscire a visualizzare i commenti relativi ai propri esami sul sito.  
La Presidente si riserva di verificare questo aspetto. 
 
Infine, per quanto riguarda i questionari compilati dai docenti, anche in questo caso tutte 
le domande ricevono in generale risposte molto positive. L’unica domanda che riceve una 
percentuale più bassa di risposte positive è quella relativa alle modalità di coordinamento 
sui programmi degli insegnamenti che sarà oggetto di discussione di uno dei punti 
successivi.  
 
 
Oggetto 4 - Azioni di miglioramento 
 
La Presidente illustra una tabella riassuntiva delle azioni di miglioramento previste per 
l’anno 2021 mettendo in rilievo quelle che sono state portate a termine. 

- Sono stati organizzati incontri con gli studenti, suddivisi per anno di corso, per 
illustrare i risultati dei questionari di valutazione della didattica, per spiegarne 
l’importanza e invitare gli studenti a compilarli in modo consapevole. 

- Nell’ambito delle attività di orientamento in uscita sono stati organizzati due 
seminari. È stato invitato il Prof. Mosconi dell’Università di Camerino per illustrare 
il percorso che i nostri laureati magistrali devono seguire per intraprendere la 
carriera dell’insegnamento e la Dott.ssa Raffaelli che ha fornito informazioni sul 
percorso da seguire per diventare biologi nutrizionisti. A seguito del seminario del 
Prof. Mosconi è emerso un problema relativo agli insegnamenti del gruppo GEO. I 
nostri laureati magistrali, ai fini di una carriera nell’insegnamento, devono 
conseguire almeno 12 cfu in discipline GEO, tuttavia i due corsi attivati presso il 
nostro Dipartimento (Fondamenti di Geologia e Paleontologia) possono essere 
selezionati come corsi a scelta solo dagli studenti iscritti al Corso di Laurea 
Triennale e non da quelli iscritti al Corso di Laurea Magistrale. Per risolvere questa 
situazione si è deciso di offrire agli studenti magistrali la possibilità di inserirli come 
corsi aggiuntivi rispetto al regolare piano di studi. 

- Ai fini di un miglioramento dei parametri dell’internazionalizzazione è stata 
nominata una commissione costituita dai Proff. Silvia Bianchelli e Luca Maragliano 
che coadiuvi il lavoro del delegato all’internazionalizzazione, Prof. Trucchi. 
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Oggetto 5 - Aggiornamento argomenti per tesi triennali sito DiSVA 
 
La Presidente comunica di aver richiesto al Nucleo Didattico di fare un aggiornamento 
della sezione del Moodle riservata alla pubblicazione dell’elenco di articoli per le Tesi di 
Laurea, rimuovendo il nome dei docenti che non fanno più parte del Dipartimento e 
invitando i docenti che hanno preso servizio da poco ad aggiungere articoli relativi al loro 
insegnamento. Si apre una discussione sulla necessità di mantenere l’elenco sul Moodle 
dal momento che molto spesso sono gli studenti a contattare direttamente i docenti. 
Dopo ampia discussione si decide di lasciare aperte entrambe le possibilità: gli studenti 
potranno scegliere l’argomento della propria tesi sia consultando l’elenco di articoli sulla 
piattaforma che contattando direttamente il docente.  
I docenti che vogliano inserire gli articoli possono chiedere informazioni a Gianluca 
Agostinelli del Nucleo Didattico. 
 
 
Oggetto 6 - Schede di insegnamento corso di laurea nuovo ordinamento coorte 
21/22 
Abbiamo ricevuto la comunicazione relativa alla compilazione del Syllabus non solo per 
gli insegnamenti attivati nell’anno 2021/2022 ma anche per quelli che saranno attivati negli 
anni successivi, in modo da fornire informazioni sull’intero corso di studi. Viste le modifiche 
apportate nel nuovo Manifesto al numero di CFU dei singoli insegnamenti si pone il 
problema di un aggiornamento dei contenuti e di un coordinamento soprattutto nel caso di 
insegnamenti affini.  
 
La Presidente propone l’istituzione di due commissioni didattiche che supervisionino i 
programmi dei diversi insegnamenti organizzandone il coordinamento e l’integrazione di 
contenuti. 
Le Commissioni sono così composte: 
Curriculum Biomolecolare: Proff. Scirè, Caputo, Barucca, Vignaroli.  
Curriculum Marino: Proff. Puce, Totti, Fanelli, Corinaldesi. 
Dopo ampia discussione si stabilisce che ciascun docente scriva una proposta di 
programma e la invii alle commissioni che le controlleranno e valuteranno eventuali 
sovrapposizioni. Una volta completato il lavoro delle commissioni, i docenti degli 
insegnamenti previsti nel primo anno provvederanno all’inserimento del proprio Syllabus, 
mentre i programmi degli insegnamenti previsti per gli anni successivi saranno inseriti dalla 
Presidente. Il tutto dovrà essere completato, possibilmente, prima dell’inizio delle lezioni. 
Il Prof. Barucca ricorda le nuove linee guida per la compilazione del Syllabus e invita tutti 
i docenti a controllare non solo il programma, ma tutte le altre sezioni del Syllabus. 
 
 
Oggetto 7 - Varie ed eventuali 
 
La studentessa Martina Balilli chiede chiarimenti sul tipo di documentazione richiesta per 
poter sostenere gli esami a distanza. Si ribadisce che è necessario presentare 
un’autocertificazione, che la richiesta deve essere motivata e che il motivo deve essere 
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legato all’attuale situazione sanitaria come indicato sulla homepage del sito 
https://www.disva.univpm.it/.  
 
La Professoressa Gioacchini interviene a proposito dei tirocini riferendo di aver rilevato 
negli studenti una scarsa conoscenza delle regole e delle scadenze e una eterogeneità 
nelle modalità di stesura delle relazioni. Insieme alla Prof.ssa Ortore propone, pertanto, di 
informare maggiormente gli studenti e di redigere un fac-simile per aiutarli nella 
preparazione della relazione. 
La Presidente, per risolvere queste difficoltà e per dare seguito al suggerimento emerso 
nel corso dell’audit, propone di avviare una nuova azione di miglioramento. 
 
La Professoressa Totti interviene per commentare positivamente la disponibilità offerta 
agli studenti di scaricare le registrazioni delle lezioni. Riferisce di aver rilevato un sensibile 
miglioramento nel rendimento degli studenti al momento degli esami sia nella 
preparazione che nel linguaggio. Si apre un’ampia discussione dalla quale emerge che 
alcuni docenti concordano con Totti (Ortore, Rindi, Morroni) mentre altri non hanno 
osservato miglioramenti (Fanelli, Barucca), la Prof.ssa Fanelli riferisce invece di aver 
notato un miglioramento ma legato all’esecuzione delle prove in itinere. 
Si ribadisce comunque che la decisione di registrare le lezioni e metterle a disposizione 
degli studenti rimane a discrezione del docente. 
 
La Professoressa Biavasco ricorda che dal 1° Settembre andrà in pensione pertanto saluta 
tutti i colleghi essendo questo il suo ultimo consiglio. 
 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta è tolta alle ore 16.30 
 
 
        
                     Il Presidente  
                                                                               Prof. Anna La Teana 

                                                                             
 
 
 
 
 
 

https://www.disva.univpm.it/

